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Herbert Prügelauer ist ein außergewöhnlicher Künstler, der aufgrund seiner körperlichen Einschränkung im 
Verborgenen arbeitete, bevor er mich das erste Mal im Jahr 2010 kontaktierte. Es war mir sofort klar, dass 
ich ein verborgenes Talent kennengelernt hatte. Er war nicht nur dauernd an sein Zuhause und Atelier 
gebunden, sondern gab auch zu verstehen, dass er in keiner Weise daran interessiert sei, sich selbst in der 
Öffentlichkeit zu vermarkten. Daher sehe ich es als meine Aufgabe und versuche mein Bestes durch das 
Betrachten seiner künstlerischen Darstellung seine 'Philosophie' zu erfassen und verständlich zu machen. 
Die Methode wie Herbert Prügelauer seine Kunstwerke gestaltet und erarbeitet besteht darin, Muster und 
Farben Schicht für Schicht zu verdichten und zu enthüllen. Die Farben hinter den oberen Schichten können 
gefühlt werden, obwohl sie nicht sichtbar sind. Einige einzelne Bereiche der darunter liegenden Schichten 
sind jedoch absichtlich frei gelassen, um durch die Oberfläche hindurch zu scheinen. 
Das Wesentliche seiner Malereien ist seine Vorgehensweise verschiedene Farbtöne und Formbereiche 
aufzubauen, wobei er sie in gegenseitigen Kontrast setzt und auch angrenzende Oberflächen in 
Übereinstimmung bringt. Diese Technik soll die Wahrnehmung des Betrachters schärfen. Das Ziel dabei ist 
es Gleichartiges und Unterschiedliches zu entdecken. Die haptische Natur der Oberfläche und das Vibrieren 
der Farben haben zum Ziel, das Innere der Bilder zu betreten. Seine Absicht ist es, trotz der monochromen 
Erscheinung der Oberfläche, ein dreidimensionales Bild zu erzeugen. 
Mit relativ geringen  Ausdrucksmitteln versucht Herbert Kunstwerke zu schaffen, welche all jene in neue 
Welten von Symbolen und deren Wahrnehmung führt , die bereit sind einen solchen Prozess zuzulassen. 
Die Kunst der Wahrnehmung von Herbert Prügelauers Bildern besteht nicht darin den Unterschied 
zwischen rot und grau herauszufinden, eher den von rot zu rot oder grau zu grau. Gleichartiges in einem 
Zusammenhang von Unterschiedlichem zu entdecken ist was er von den Betrachtern seiner Bilder als deren 
Voraussetzung erwartet. 
In Zeiten in denen die Betrachter immer weniger Zeit mit dem sich Einlassen auf einzelne Kunstwerke 
verbringen, folgt Herbert Prügelauer einer entgegengesetzten Strategie: er fordert den Betrachter sich Zeit 
zu nehmen, um seine 'Sprache' zu verstehen. In diesem Sinne befindet er sich jedenfalls nicht im 
Mainstream, sondern liefert Kostbarkeiten verborgener Schönheit. 
Als Gallerist bin ich stolz darauf Herbert Prügelauers Arbeiten vorzustellen und seine Ideen dem Kreis 
sachkundiger Betrachter verständlich zu machen. 
Wien, im Oktober 2012 
 
 
Prof. DI. Günter Koch 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Herbert Prügelauer is an exceptional artist who, due to his medical handicap, worked in secrecy 
before he contacted me first time in 2010. It was instantaniously clear to me, that I had met a 
hidden talent. Not only was he bound permanently to his home and atelier for evident reasons, 
he also communicated that he is not at all keen to market himself in public. So this duty came to 
me and I try my best to capture and convey his “philosophy” in observing his artwork.  
The way how he creates and works out his artwork is to condense and to disclose patterns and 
colors layer by layer. Colors behind the upper layers can be felt, even they are not visible. Some 
singular arrays of underlying colors, however, are left to shine through the surface with 
intention. 
Reducing his paintwork to its essentials, his approach is to arrange different tones of colors as 
well as arrays of forms by putting them in mutual contrast as well as by harmonizing neighboring 
surfaces. This technique is intended to sharpen the perception of the contemplator. The 
objective is to discover similarities within dissimilarities. The haptic nature of the surface and 
the vibration of the colors are intended to enter into the interiors of the pictures. His intention is 
to create an image of three-dimensionality despite of the monochromatic appearance of the 
surface. 
With a small set of concepts of expression Herbert tries to create artworks, which will introduce 
all those into new worlds of symbols and their perception, who are ready to admit such process 
. The art of perception of Herbert Prügelauers pictures is not to identify the difference between 
red and grey, rather than red from red and grey form grey. To discover the similarites within a 
context of dissimilarities is what he expects from the viewers of his pictures as their 
qualification. 
In times when viewers spend less and less time for the adaption of individual pieces of artwork, 
Herbert Prügelauer follows an opposite strategy: He challenges the observer to take his or her 
time to “understand” his language. In this sense he may not be in the mainstream, however, he 
delivers jewels of hidden beauty. 
As a gallery owner I am proud to present Herbert Prügelauers work and to convey his ideas to 
the community of knowledgeable beholders. 
Vienna, October 2012 
 
 
Prof. DI. Günter Koch 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

„Ohne Titel“ 105x143cm Acryl auf Leinwand 

Ausgewählte Arbeiten 
verschiedener 
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„Ohne Titel“ 92x142cm Acryl auf Leinwand „Ohne Titel“ 130x110cm Acryl auf Leinwand 
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„Ohne Titel“ 140x220cm Acryl auf Leinwand 
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